



Aufgabe 1:

- a) Lies den folgenden Text. Markiere die Informationen über die Gründe, die für den Tod eines Menschen verantwortlich sein können.

Bei manchen Menschen ist der Tod absehbar. In anderen Fällen stirbt ein Mensch unerwartet und überraschend. Dafür gibt es verschiedene Gründe.

Es gibt Menschen, die sind sehr alt, sehr viel älter als andere Menschen in unserem Umfeld, wie beispielsweise der Opa oder die Uroma. Sie sterben wahrscheinlich früher als wir.

Dann ist es auch leider so, dass Menschen, egal wie alt, an einer unheilbaren Krankheit leiden, wie beispielsweise an Krebs oder an einer schweren Lungenkrankheit. Auch bei diesen Menschen ist klar, dass sie vermutlich in naher Zukunft sterben werden, weswegen sich viele von ihnen mit dem Thema Tod beschäftigen.

Es gibt aber auch Menschen, die mitten aus dem Leben gerissen werden. Einige von ihnen sterben aufgrund eines Unfalls. Sie verunglücken z. B. im Straßenverkehr tödlich, durch ihre eigene Schuld oder durch die Schuld eines anderen Verkehrsteilnehmenden.

Es gibt auch Menschen, die sich gesund fühlen und trotzdem plötzlich und unerwartet sterben, weil z. B. ihr Herz aufhört zu schlagen.

Es gibt auch Menschen unter uns, die nicht mehr leben möchten. Diese Menschen beschließen deshalb, dass sie ihrem Leben ein Ende setzen, indem sie sich selbst töten.

- b) Trage nun diese Gründe stichwortartig in die Tabelle ein.

absehbarer Tod	unerwarteter Tod

- c) Kennst du jemanden aus deinem Umfeld, der kürzlich gestorben ist? An was ist er gestorben?

Aufgabe 2:

Menschen, die sehr alt oder schwer erkrankt sind, beschäftigen sich oft mit dem eigenen Tod. Oft brauchen diese Menschen Unterstützung von ihren Familienangehörigen, von Nachbarinnen und Nachbarn oder von Pflegekräften, weil sie nicht mehr in der Lage sind, ihr Leben alleine zu bewältigen. Aus diesem Grund können alte und/oder kranke Menschen nicht mehr in ihrem eigenen Zuhause wohnen. In Deutschland gibt es dafür Altersheime und Hospize.

- a) Erkläre den Unterschied zwischen einem Altersheim und einem Hospiz. Recherchiere dazu im Internet.

- b) Gibt es in eurem Ort oder in einer nahegelegenen Stadt Einrichtungen dieser Art? Erkundige dich!

- c) Wie könnte man den Menschen in einem Altersheim oder im Hospiz eine Freude machen? Überlege dir gemeinsam mit deiner Sitznachbarin oder deinem Sitznachbarn vier Ideen.

Spezialaufgabe:

Wähle gemeinsam mit drei anderen Kindern aus der Klasse eine Idee aus und plant gemeinsam eine Aktion für ein Altersheim oder ein Hospiz in eurer Nähe.